

PANIER AUX LETTRES

Colle de pied de bœuf.—On nous demande la recette pour fabriquer de la colle au moyen de pieds de bœuf. Nous n'avons plus cette recette, mais nous retournerons un bon postal pour cinquante centimes au premier de nos abonnés qui nous la fournira.

Eleveurs de vison.—Adressez-vous à Holt Renfrew & Cie, rue Buade Québec ou à Chas. Desjardins & Cie 30, St-Denis Montreal.

Visons, rats d'eau, hermine.—Un abonné du comté d'Arthabaska nous demande la recette pour passer les peaux de ces quadrupèdes. Nous avons publié cette recette le 1er mai dernier et nous la répétons. Nous répétons aussi que les éleveurs de petits quadrupèdes, e. g. le Frère Wildrid d'Oka, nous déclarent qu'au prix que chargent aujourd'hui les peaussiers de métier, tels Maranda & Labreque, 25 rue Renaud, Québec il vaut beaucoup mieux adresser ses fourrures à ces professionnels de la peausserie. Pour dix sous la poste transporte votre peau et pour 20 à 30c le professionnel vous prépare une jolie fourrure.

Voici, tout de même, la recette demandée. C'est une recette générale pour toutes les peaux de petits quadrupèdes.

Echarnage.—Aussitôt l'animal dépouillé on écharne la peau. Cette opération, consiste à enlever les parcelles de graisse sang, vaisseaux sanguins, petits morceaux de chair qui adhèrent encore à la peau. Pour cela, on se sert d'un couteau arrondi ou d'un vieux couteau de table qui ne coupe presque plus.

Tannage.—On met ensuite dans un récipient pour chaque peau:

Eau..... 1,000 gr.
Alun..... 125 "
Sel de cuisine..... 60 "

On fait bouillir ce mélange jusqu'à ce que les produits soient bien fondus. On verse alors cette composition dans un récipient de grandeur appropriée, en terre si possible. Quand la main peut endurer la chaleur du mélange on y plonge les peaux qui doivent être complètement submergées et on les y lessive pendant dix minutes. Les laisser baigner pendant deux jours. On retire les peaux au bout de ce laps de temps, on refait tiédir le bain et on y replonge les peaux pendant 48 heures.

Il faut remuer les peaux plusieurs fois par jour.

Quand on retire les peaux de ce bain on peut faire un écharnage définitif si besoin est.

Pour les peaux qui sont fines, on peut à ce moment les passer à la pierre ponce ce qui leur donne un grain plus régulier et plus moelleux.

Séchage et peignage.—Quand les peaux ont été retirées du bain, on les met à sécher sur des cordes ou mieux sur ces perches rondes, le poil en dessous en ayant soin de ne pas les exposer au soleil. Lorsque la fourrure est éventrée on peut la tendre sur des planches ou des cadres.

Pendant ce séchage il est bon pour leur conserver leur souplesse, de distendre les peaux en les tirant et les dépliant dans tous les sens et ceci pendant plusieurs jours.

Quand la peau est bien sèche, on l'étend (côté chair en dessous) et on la saupoudre de talc, de poudre de charbon de bois ou de son, pour en dégraisser les poils. Au bout de 24 heures on bat la peau avec une baguette pour la débarrasser de ces produits. Il n'y a plus qu'à peigner soigneusement les poils et à leur donner un dernier coup de brosse.

Des peaux préparées de cette façon se conservent indéfiniment. Il est à remarquer que les peaux des animaux tués en novembre, décembre et janvier sont bien plus belles que les autres. Pour couper les peaux, ne pas se servir de ciseaux, mais d'un rasoir, en commençant par le côté chair.

Tannage des peaux d'autres animaux.—Les peaux de tous les animaux à poils peuvent être tannées en suivant le même mode opératoire, seule la durée de l'immersion dans le bain tannant varie avec la grandeur de la peau. Voici la durée de l'immersion pour les peaux des différents animaux suivants:

Animaux moins gros que le lapin... 1 jour
Chat ou lièvre..... 2 "
Renard..... 3 "
Loup..... 6 "

Il n'y a pas de danger à laisser séjourner plus longtemps une peau dans ce bain à la condition toutefois qu'on renouvelle celui-ci tous les huit jours et que l'on retourne les peaux au moins deux fois par jour.

Lièvre.—Un abonné de Poularies, Abitibi écrit: Nous habitons la région de l'Abitibi où le lièvre est abondant. Pourriez-vous me donner l'adresse d'un marché où d'un commerçant chez qui nous pourrions expédier des lièvres.

Réponse.—Adressez-vous à la Coopérative Fédérée de Québec, 114 rue St-Paul Est, Montréal. Elle est prête à recevoir tous les lièvres que vous pourrez lui envoyer.

Réponse à P. B., St-Ambroise de Kildare.—Oui la Coopérative Fédérée de Québec, 114, rue St-Paul Est, Montréal vous vendra ce que vous désirez. Les pommes, cependant ne se vendent qu'au char.

ABITIBI

Vente de coupe de bois

Le 26 novembre on a vendu à l'enchère, à Québec des permis de coupe de bois, dans l'Abitibi, sur une superficie de 129 milles carrés.

Ces permis sont pour cinq ans et la prime d'adjudication est de \$500 par mille carré. La rente foncière est de \$40 par mille carré pour les cinq ans et payable comptant. L'enchère portait sur le montant à payer en plus des droits de coupe ordinaires en vigueur, c'est-à-dire, pour l'épinette, \$2.70 par mille pieds carrés. Ces droits peuvent augmenter ou diminuer.

La vente a donné les résultats suivants:
Canton de Malartic, 8 milles carrés, droits vendus à Hyacinthe Beauchemin, de Montréal, en fideicommiss, au prix de cinq sous.

Canton de Varsan, 64 milles carrés, droits vendus à Frank Blais, d'Amos, en fideicommiss, au prix de 15 sous.

Canton de Poularies, 1 mille carré à M. Beaulieu, de Québec, au prix de 20 sous.

Canton de Destor, 25 milles carrés à Eugène Rouleau, de Macamic, en fideicommiss, à 5 sous.

Canton de Barraute, 3 milles carrés, à Honoré Cloutier, de Québec, à 15 sous.

Canton de Trecesson, 1 mille carré, à Cloutier et Carrière, d'Amos, à 65 sous.

Canton de Launay, 7 milles carrés, à Eug. Rouleau, en fideicommiss à 5 sous.

Canton de Manneville, 1 mille, à Octave Gallant, de Matapédia, à 5 sous.

Canton de Languedoc, 1 mille carré, à Octave Gallant, à 5 sous.

Canton de Dalquier, 3 milles carrés, à Cloutier et Carrière, à \$6.00.

Canton de Berry, 2 milles carrés, à Octave Gallant, à 10 sous.

Canton de Tiblemont, 10 milles carrés, à T.-S. Buck, de Montréal, à 5 sous.

Canton de Lestre, 3 milles carrés, à Senneterre Lumber Co., à 5 sous.

SOMMES-NOUS MOINS FINS QUE LES CHINOIS ?

En Chine on paye le médecin pendant que l'on jouit de la santé et pour qu'il la conserve au client. Dès que le client tombe malade—et devient patient—il ne paie plus rien à son médecin, et celui-ci est obligé de soigner gratuitement le malade jusqu'à parfaite guérison ou jusqu'à... ce que mort s'en suive.

C'est ainsi que les médecins chinois, intéressés à ce faire, préviennent ou guérissent la plupart des maladies inhérentes aux chinois.

Au Canada on peut désormais s'assurer les mêmes préventions et rapides guérisons grâce à l'Oxymel à L'Eucalyptus, que l'on peut se procurer pour 60c, par la poste, en s'adressant à "Oxymel", 127 rue Garnier, Québec.

Lettres-Circulaires

MULTIGRAPHIÉES

La lettre circulaire imprimée au MULTIGRAPHIE donne un cachet de personnalité à vos correspondances.

Nous garantissons un travail soigné et satisfaction parfaite.

Demandez échantillons et prix à

H. M. - Case 129 - Québec

LE DEVOIR DE LA SEMAINE:

Gagner le Kodak Brownie, offert par notre concours...-Voir page 894.

BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par acte du Parlement en juillet 1900

Capital autorisé.....\$5,000,000

Capital versé et réserve.....\$4,500,000

L'agriculteur progressif trouve son profit à se tenir constamment en contact avec une institution financière solide.

Cette Banque donne une attention toute spéciale aux affaires qui lui sont confiées par les cultivateurs; elle compte maintenant 350 bureaux (Succursales et Sous-Agences) dans les Provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et Ile du Prince-Edouard.

En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs.

Votre compte de Banque est votre meilleur ami

EDWARDSBURG

CROWN BRAND

SIROP DE MAÏS

Connu dans tout le Canada pour sa grande pureté, ses propriétés digestibles et pour sa délicieuse saveur.

Écrivez pour vous procurer le livre de recettes d'EDWARDSBURG

THE CANADA STARCH CO., LIMITED, MONTREAL CB-3F

"Un Ami de la Famille"



Les maladies du cheval guérissent facilement.

Si vous avez un cheval qui perd l'appétit, qui a le poil hérissé, la vue triste et abattue, les yeux larmoyants, s'il souffre de Toux ou de Souffle il a besoin d'un bon remède pour arrêter le progrès de la maladie. Ce remède c'est

"VIVAT"

Le spécifique par excellence des maladies du cheval. "VIVAT" guérit sûrement la Toux, le Souffle, les Coliques, les Vers, etc. Il fortifie et donne l'endurance aux chevaux de travail, de course ou de luxe.

6 Jours de Traitement 50c

Dr. Ed. MORIN & Cie, Limitée QUEBEC, Qué.



ADMINISTRATION ET PUBLICATIONS

Abonnement payable d'avance
Canada—Excepté cité de Québec.....
Cité de Québec et pays étrangers.....

Tarif des annonces 10c. l'annonce classifiée 1c. minimum .50 sous

Pour abonnement et ces écrire au "Bulletin Ferme" Limitée, 111 C^o la Montagne, (Édifice Québec) Casier postal T6. 24297.

Volume XII

Page de la Coopérative

Coopérative L'industrie

Les apiculteurs important à Montréal les quatre séances de l'industrie et proposé bien celle de fonder

Deux conférences C. B. Gooderham. Les apiculteurs de la province leurs intérêts; ils dans la création d'un

à la concurrence déréglée que des apiculteurs graves préjudices à leurs intérêts justes et raisonnables

Un autre bien commun contre les préventions en même mettraient fin au

Ce projet de coopérative apicole comptait, en 1923, 83,989 colonies de livres de miel extra livrés de cire; la valeur

Le comté de Chaudière production de l'année 1923, 10,816 livres de miel globale de \$129,000

Suivent d'assez près de miel, \$98,464; de miel, \$61,230 livres, \$61,230 de Nicolet (124,700 livres, \$51,828); de miel, \$105,500 livres, \$75,000

Les coopératives apicoles nées en créant de l'industrie ont un marché sûr

Le marché

Nous avons rendu

A la fin d'octobre le marché du beurre et des prix baissaient sans causerait des pertes

Sans s'alarmer, la crise. Après une étude constaté que la crise situation à son état pour un temps indéfini remises à l'entrepôt

Le 12 novembre ses expéditeurs de coopératives ont reçu leur avance immédiate de différence lorsque le marché réagit.

Il est résulté de ce fait, après un moment prélude d'une hausse, les expéditeurs en

A peine huit jours les expéditeurs ont reçu 75% de leur avance fermeté du marché

La Coopérative des producteurs qui s'adonnent à recourir davantage à la coopération

Nous n'avons pas se groupent davantage à lui témoigner toute